



# UCR celebra la I Jornada Interuniversitaria de la Prevención y la Salud Ocupacional

20 SEPT 2012 Salud



La Unidad de Salud Ocupacional y Ambiental, es la sección de la Oficina de Bienestar y Salud también apoya en la coordinación de capacitaciones sobre primeros auxilios con expertos en el tema (foto Archivo ODI con fines ilustrativos).

Este mes de setiembre, la Universidad de Costa Rica es sede de la Primera Jornada Interuniversitaria de la Prevención y la Salud Ocupacional, con el objetivo de **abordar la salud ocupacional como parte de la calidad de vida universitaria**. La actividad es organizada por la Unidad de Salud Ocupacional y Ambiental de la Oficina de Bienestar y Salud de la UCR.

Esta semana estudiantes, profesores y profesionales trataron el tema de la *Norma NFPA-101- Código de seguridad humana, su aplicabilidad en instalaciones universitarias*. Esta norma fue planteada por la [Asociación Nacional de Protección contra Incendios de Estados Unidos](#) (NFPA por sus siglas en inglés) y establece **parámetros para el diseño, operación y mantenimiento de estructuras en caso de incendio**.

Para ampliar el tema sobre la NFPA-101, en la jornada participó como expositor principal el Ing. Juan José Guadarrama Chao, quien es profesor de la Universidad de Texas. Los expertos, Ing. Randall Prado y el Ing. Efraín Villalobos Arias, también participaron como especialistas en materia de incendios. Durante la actividad, los asistentes ampliaron **conocimientos sobre la norma** y también realizaron trabajo de campo para **proponer un plan de acción**.



Como parte de la jornada, estudiantes, profesores y profesionales en el área de la Salud Ocupacional recibieron información sobre el Código de Seguridad Humana, el cual establece protocolos para casos de incendios estructurales (foto Anel Kenjekeeva).

Como parte de la jornada, este viernes 21 de setiembre, se realizará un **simulacro de emergencia** en la Facultad de Odontología, a partir de las 9:00 a.m. Según explicó el coordinador de la actividad, Donald Zamora, este simulacro tiene como objetivo **probar el plan de emergencias** que resultó de un **proceso de capacitación** que recibió el personal de la Facultad de Odontología.

La Unidad de Salud Ocupacional y Ambiental, es la sección de la Oficina de Bienestar y Salud que se encarga de **brindar asesoría** a las unidades académicas y dependencias universitarias para que desarrollen sus propios planes de emergencia y organicen sus brigadas. También se **coordina la capacitación** para primeros auxilios, procedimientos y protocolos de emergencia.

Algunas de las unidades que han recibido la asesoría de la Unidad de Salud Ocupacional y Ambiental son: Microbiología, Farmacia, Recinto Universitario de Paraíso, Jardín Lankester,

**Centro Infantil Laboratorio, Biblioteca Luis Demetrio Tinoco, Instituto de Investigaciones Sociales y Residencias Estudiantiles.**

**Las unidades universitarias que deseen información y capacitación para emergencias, pueden comunicarse a la Unidad de Salud Ocupacional y Ambiental al 2511-6830.**



El Ing. Juan José Guadarrama Chao, es profesor de la Universidad de Texas y fue invitado como el expositor principal de esta jornada sobre Salud Ocupacional (foto Anel Kenjekeeva).

**Anna Georgina Velásquez Vásquez**  
**Periodista Oficina de Divulgación e Información**  
**anna.velasquez@ucr.ac.cr**

**Etiquetas:** salud ocupacional, emergencia, prevencion de desastres, primeros auxilios.